

Pymes continúan relegadas en las compras de gobierno (El Financiero 11/05/11)

Pymes continúan relegadas en las compras de gobierno (El Financiero 11/05/11) Isabel Becerril Miércoles, 11 de mayo de 2011 • Sobrerregulación y corrupción, principales obstáculos. • En Pemex, CFE, IMSS e ISSSTE, las mayores trabas. • Optan por adquirir productos o servicios de firmas extranjeras. - La industria trabaja al 60% de su capacidad: Canacintra A pesar del programa de compras de gobierno a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), este segmento es relegado por las dependencias que siguen optando por adquirir productos o servicios de firmas extranjeras. También está el problema de aquellas industrias que "obtienen" una rebanada del pastel de estas compras y tienen que esperar de seis meses a un año para que les paguen, acusó Carlos González Fitch, miembro del comité técnico de ventas a gobierno de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). En entrevista con EL FINANCIERO puso énfasis en que la sobrerregulación y la corrupción son los principales obstáculos que impiden la participación de las Pymes en los planes de compra de cada una de las secretarías y de las empresas descentralizadas. Las entidades en que más obstáculos encuentran las pequeñas empresas para vender sus productos son Petróleos Mexicanos (Pemex), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), que son las mayores compradoras del país. El también vicepresidente del Consejo de Bienes de Capital de la Canacintra aceptó que algunas dependencias empezaron a liquidar sus adeudos a las Pymes, "esto por intervención de algunas personas", pero esta práctica no es una generalidad. También aclaró que ninguna instancia de gobierno o empresa descentralizada liquida sus compras antes de tres meses, y cuando se presenta algún problema administrativo llega a pagar 12 meses después de que se le entregó el producto o se le prestó el servicio. Requisitos Aunque en esta administración existe la intención de involucrar a las Pymes en las compras de gobierno o en las licitaciones públicas, éstas deben cumplir los mismos requisitos de una gran empresa o los que se han exigido por décadas, como son las fianzas, los llenados de abultados formatos y no adeudar al fisco o al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). A esos requisitos hay que agregar que todo negocio que aspira a participar en alguna licitación o en el programa de compras de gobierno a Pymes debe estar certificado en calidad, y para ello tiene que desembolsar unos 70 mil pesos. Carlos González adelantó que los pequeños empresarios de la Canacintra tienen la oferta del gobierno capitalino para que sean sus proveedores en el Metro. Como los industriales de la transformación se llevaron un trago amargo con el antiguo director del Metro, sus condiciones para ser proveedores son: un anticipo de 50 por ciento del total del servicio, pedidos garantizados por tres años, y el pago total a la entrega del material o del trabajo. Hace ocho años, 38 empresas afiliadas a la Canacintra se certificaron para el suministro de 120 piezas para el Metro. Hoy, otra vez los directivos del Metro se acercaron a los industriales para que les fabriquen una serie de piezas. La posición de los empresarios es: "estás interesado en que te venda, lo hago, pero no me voy a certificar".